



D. O. M.

Hoy, y los ocho días siguientes á las Oraciones de la tarde, se efectuará en el Altar del Carmen, en la Iglesia del Santo Sepulcro, el REZO por el alma de

DOÑA MATILDE MARATASSI QUERI,

Viuda del señor Coronel Teniente Coronel de la Guardia Civil

D. FRANCISCO BLASCO NAVARRO,

que falleció anteaer.

Sus desconsolados hijos é hijos políticos y demas parientes, ruegan á sus amigos y conocidos la asistencia al religioso acto, con lo que recibirán favor.

Centros y Academias

Importante por mas de un concepto fué la conferencia que dió anoche en el Ateneo el elocuente orador y catedrático señor Costa (D. Joaquín). El tema de la misma no podia despertar mas interés niser de mas actualidad pues se trataba de la situacion de España en Africa, durante el año 1884. El orador, con esa facilidad de palabra que le distingue, empezó por analizar las razones que aconsejan que nuestro pais se haga dueño de las costas de Sahara; examinó la conveniencia política fundada en que tratando Francia de unir el Senegal y la Argelia, el archipiélago canario quedaba á su arbitrio; estudió despues la conveniencia mercantil que apreció diciendo que el comercio local podria hacerse con Temor, Adrar, Tiris y demas parte habitada cercana á la costa, exportando lana, pieles, ganado vacuno, lanar y cabrio, caballos, cereales, goma, dátiles, plumas de avestruz, sal gema etc. etc., é importando sederia, tegidos de algodón, quincalla, paño-leria, cachillos, armas, pólvora, perdigones, azúcar, arroz etc.; el comercio de tránsito con destino al Sudan, se podria abreviar por Timbuctú en una mitad por la que se refiere á Tunez y Trípoli, en una cuarta parte respecto á Mogador y mucho mas estableciendo un ferro-carril económico desde Cabo-Blanco á Uyefi.

El señor Costa probó con datos innumera- bles que el banco del Sahara es mucho mas rico en produccion que el de Terranova; para esto basta solo tener en cuenta que en igual espacio de tiempo un buque carga cuatro veces mas pescado que en las costas del Canadá. Hizo un cálculo del bacalao y pez palo que anualmente consume España, resultando que nuestro pais tributa por este concepto al extranjero de 80 á 100 millones: mientras que elaborado este producto en la costa del Sahara, se prodria vender en España á menos de la mitad de sus actuales precios y las clases necesitadas estarian mejor alimentadas al par que lo serian con sus propios recursos. Otro cálculo digno de con- signarse fué el de que solo para nuestro mer- cado hallarian ocupacion en aquel banco de 150 á 200 embarcaciones de 50 toneladas y multitud de fábricas de grasas, consérvas, guano etc.

Acercá de la importancia agrícola se ex- tendió en largas consideraciones el señor Costa; nosotros no le seguiremos por ser muy limitado el espacio de que podemos dis- poner, pero si procuraremos sintetizar su

pensamiento diciendo que, para el conferen- ciente una gran parte de la region occidental del Sahara es colonizable; que abundan allí los pastos y las ganaderias; que se cultivan cereales y palmeras y que se puede implan- tar la vid y varias plantas industriales y de huerta. De todo esto deducia el señor Costa que España tiene en aquella parte de Africa un gran porvenir y que comparando la colo- nia que podria establecerse con la de Argeia, valdria la mitad que ésta desde el punto de vista agrícola; mas que la Argelia en el con- cepto comercial y única y escepcional en Africa—fueron las palabras del orador—bajo el punto de vista de las pesquerias.

No dió importancia el señor Costa á la últi- ma agresion de los Kábilas errantes, contra nuestras factorias de Rio de Ouro, conside- rándola como una consecuencia sino neces- aria, fatal casi siempre, que lleva en pos de si toda aventura colonizadora; idénticos percances han ocurrido á empresas análogas como la de Froglaka, Camarones y moros Guad-Nun contra la casa Mackenzie. De las responsabilidades habló el orador manifes- tando que correspondian á cinco entidades diferentes, como se demostrará en su dia. Respecto á la afirmacion que el ministro de Marina hizo en el Senado sobre vigilancia de lss dos goletas destinadas á las factorias destruidas, el señor Costa rectificó aquel concepto, diciendo: que las factorias que te- nian que proteger las dos goletas se reducian á una sola, la del Rio de Ouro, pues en aque- lla fecha no habia otras y que el ministro de Marina tuvo setenta y seis dias para instalar un ponton en Rio de Ouro, desde el 23 de Diciembre, en que le autorizó para ello el Consejo de ministros, hasta el 9 de Marzo en que tuvo lugar el ataque de los salva- ges.

Otras muchas consideraciones adujo el señor Costa, que no podemos consignar en estas líneas y que tuvieron marcado carácter de oposicional señor Elduayen, por su enemi- ga á favorecer los intereses españoles en Africa. Pero de esas apreciaciones nos ocu- paremos en nuestra revista próxima.

Casimiro Rosell.

Madrid 24 Abril 1885.

Revista de curiosidades.

En las picantes biografias que se encuentran al final de "Los Souvenirs personnels," de A. Bar- bier, se lee, que V. Hugo hizo una vez delant del autor de les Yambes, una disertacion sobre los blasones, muy extendida y entendida. "Me acuerdo, añade Barbier, haberle oido decir que e-

ja primer nobleza francesa era la primera no- bleza de Europa, que los principes romanos no valian nada, y que en cuanto á los principes rusos él, simple vizconde; se consideraba mas hidalgoque todos los principes en ik ó en ki de Rusia.

Hasta 1848 V. Hugo usó el título de vizconde

Fanchon la vicilleuse.—Las revelaciones del Diccionario de Fal respecto á Fanchon la Vicilleuse son gra ves, abrumadoras, es cierto, pero que sta trabajo trasformar en prostituta vulgar ese lindo tipo parisiense, esareina del boulevard que tuvo el honor de ser celebrada en nove- las, canciones y vaudevilles, de dar su nombr^o á un peinado. Rougenot dice de ella: "De un carácter y corazon excelentes, de una compla- cencia excesiva, ennobleció su riqueza por el buen uso que hizo de ella."

Como correctivo al terrible Fal, citemos tam- bien las frases de Bonilles y Pain en el pre- faoio de su comedia. "Hemos recogido todo lo tierno que nos han dicho de la Vicilleuse, una porcion de excelentes ancianos y hombres de rango distinguido que aprecian y honren su memoria. "Las afirmaciones de estos dos con- cienzudos escritores, es de peso; aun admitien- do que entre los buenos ancianos se encuentren algunos de los Fauchon hizo felices.

Cuando la duquesa de Duras recurrió á un amigo para hacer imprimir la linda novela "Ourika," se atribuyó esta obra á mas de diez personas diferentes antes de llegar á descubrir cual era el verdadero autor. A madame de Gen- lis, que no veria sin envidia afirmarse el éxito de una terrible rival, se le ocurrió un dia decir en alta voz, en un salon, dirigiéndose á la duquesa de Duras: "Se asegura, señora du- quesa que es á V. á quien debemos "Ourika."

—Yo, señora condesa, repuso madame de Duras manifestándose sorprendida; me habian asegurado que era V. quien habia hecho esa ba- gatela.

—Yo, gran Dios, exclamó Mme. Genlis, con desden, no he leído siquiera ese libro.

—Pues bien, señora, espero que lo leereis, dijo con gracia Mme. Duras y me direis confi- dencialmente si debo lisonjearme que me lo atribuyan.

Clement Marot, retrocado por Conrart.

Hemos visto un volumen in—24—de 438 pá- ginas con este título: Los || Psaumes || Marot et Th Bize || par feu M. V. Conrart conseiller et || Secretaire de Roy || etc. etc. || se vendent á Charenton || par Antoine Cellier=demeurant á Paris rue de la Harpe || á l'imprimerie des Ro- siers || MBLXXIX.

Este volumen debe haber sido impreso en la Rochela, pues se vé debajo del título el nom- bre de Jerome Flaullin, que tenía allí sus pre- sas, al principio del siglo XVII. Encierra C 4 salmos con letra y música, precedidos de una advertencia sin fecha, pero firmada por los mi- nistros Claude de l'Angies, Daillé, Allix y Me- nard seguidos de los mandamientos de Dios y del cántico de Simeon terminados por las tablas de salmos de esta nueva revision.

La primera parte no era mas que un ensayo, y la obra entera apareció en 1676, á petición dice, una advertencia, de varios sínodos.

Napoleon durante la primera restauracion, era designado con el nombre de "Pere Vio- lette," por el pueblo y los soldados.

Caricaturas de la época representan, por ejemplo, á un granadero cogiendo violetas y manifestando su aficion por esas flores. Se ven tambien retratos de Napoleon 1.º y del rey de Roma, apareciendo entre gran cantidad de esas gores. En una caricatura de 1815 grabado oc-

lorido, se vé representado un sans culotte, con el baston levantado sobre un ci devant, con la inscripcion por debajo:

"Crie vive le pere Violette on je te coupe la musette."

Incógnitus.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

La precipitacion con que se confeccionó y corrigió el número de ayer, hizo que en la candidatura para concejales que publicamos, se sufriera la omision de un nombre, y para que nuestros lectores tengan conocimiento de la candidatura completa, la reproducimos integra á continuacion:

D. Rigoberto Albors Montllor.

„ Santiago Botella Perez.

„ Tomás Moltó Mira.

„ Antonio Vicens Abad.

„ Vicente Barceló Masía.

„ Rafael Julio Perez Jordá.

„ Antonio Botella Silvestre.

„ Jaime Aparicio Lopez.

„ Francisco Silvestre Blesa.

„ José Monllor Jordá.

„ Julio Barceló Satarre.

„ Emilio Lluch Senabra.

„ José Atienza Egido.

„ Enrique Sodar Blanes.

„ Rafael Abad Monllor.

„ Eduardo Perez Jordá.

„ Martín Sempere Muntó.

El domingo por la tarde trató de suicidar. se un vecino de Játiva, de edad de 79 años. Al efecto se dirigió á una altura inmediata á la poblacion con el propósito de arrojar desde aquel sitio. La Guardia civil, que se hallaba prestando el servicio sanitario, logró impedir la muerte; deteniendo al suicida, no sin soste- ner para ello larga y porfiada lucha.

Preguntado por las causas que le inducian á atentar contra su vida, contestó que no era otra que la pérdida de su esposa, que habia fallecido el mismo dia.

**

HIGIENE DE LA SEMANA.

Al fin parece que la florida sucesora del in- vierno triunfará en estos dias de tan tenaz ene- migo.

En ese caso podrán disminuirse mucho en las comidas las carnes negras, grasas y quesos fermentados. La leche puede ser ahora un gran recurso para alimentar á los niños, convale- cientes y ancianos. No teman los biliosos em- plearla en grandes cantidades, con tal que la asocien un poco de agua de cal.

El paseo al aire libre de nueve á once de la mañana y de cuatro á seis de la tarde, facilitará el buen cumplimiento de todas las fun- ciones orgánicas.

(De La Higiene.)

**

Tenemos entendido que no es cierto que el asesino del jefe de la estacion del ferro-carril en Dénia, ande vagando en libertad por los alrededores de aquella poblacion, como dijimos reproduciéndolo de un colega. Léjos de ello, el presunto delincuente parece que se embarcó hace dias con nombre supuesto para Orán y que hoy se halla en la Argelia, segun parece, careciendo por tanto, de base las censuras que se han escrito contra las autoridades y fuerza pública del distrito indicado, las cuales han mirado con especial interés este asunto, aun- que no han podido impedir que el criminal burlara su vigilancia.

**

Interesa á los reclutas disponibles la siguiente circular que publica el "Boletín Oficial," de la provincia.

"Dispuesto en el artículo 22 de la Real orden de 25 de Febrero del corriente año que todos los reclutas disponibles del actual reemplazo de esta provincia, comprendidos en el artículo 124 de la Ley de reemplazos, se presenten personalmente en todo el mes de Abril á los jefes de los batallones de depósito respectivo según la localidad en que residan, para rectificar sus filiaciones, recibir los pases y advertirles de sus deberes, se hace público por medio de esta circular, encareciéndoles á los señores Alcaldes den sus órdenes más terminantes para puntual cumplimiento por parte de los interesados."

A muchas personas llamó la atención el precioso lazo con flores, que adornaba la cola del caballo, en la imagen de San Jorge, durante la solemne procesion del día 23 por la tarde. Semejante obra artística, ha sido ejecutada primorosamente por la Srta. D.^a Dolores Monllor Boronat, á quien felicitamos por el buen gusto y habilidad que ha demostrado en el referido adorno.

El tiempo continúa vario, reinando un viento bastante molesto.

La temperatura se ha acentuado tambien algo en sentido del descenso.

Ha sido nombrado para mandar el batallon depósito de Denia, el teniente-coronel D. Enrique Navarro Gimenez.

Ayer mañana fué conducido á la última morada el cadáver de la Sra. D.^a Matilde Maratassi y Querí, viuda del coronel teniente-coronel de la Guardia civil D. Francisco Blasco Navarro, y madre del capitán del mismo instituto D. Ricardo y de D.^a Julia esposa de nuestro paisano el teniente-coronel jefe del batallon reserva de esta ciudad D. José Bravo Sarañana.

Deseamos cristiana resignacion á la distinguida familia de la finada, con cuya amistad nos honramos, y deseamosles además fuerzas para soportar pérdida tan irreparable y dolorosa.

Esta noche se quemará para final de fiestas, un magnífico castillo de fuegos artificiales, para cuya colocacion se estaban ayer plantando postes en la plaza de San Agustin.

Falta que el tiempo, que se mostraba ayer á última hora lluvioso, no venga á aguar la fiesta.

La feria está muy animada y concurrida todos estos dias, siendo de esperar que no tengan motivo de queja los feriantes.

Ayer tarde se oyó un tiro en una casa de la calle de San Gregorio, habiendo atraído esto la atención de las gentes que se agruparon allí, creyendo habria ocurrido algo. Por fortuna, na la alarma era infundada, pues el tiro procedia de un cañon de juguete que cargaron con pólvora hasta la boca, unos imprudentes muchachos.

En la casa número 4 de la plaza de San Cristóbal, cayó ayer por el hueco de la escalera desde el piso principal al zaguán, un muchacho de unos diez años de edad, que jugaba deslizándose por el pasamanos. Milagrosamente, apesar de ser la altura bastante considerable, resultó el chico ileso, lo que es de celebrar.

Anteayer mañana se hundió la cúpula de la iglesia mayor de Játiva, que amenazaba ruina desde la madrugada del día 15, en que se percibió en dicha ciudad un ligero temblor de tierra.

El alcalde dirigió al gobernador el siguiente telegrama dando cuenta del hecho:

"Játiva 24, á las 12:30 de la tarde.—En este momento acaba de hundirse por completo la cúpula de esta parroquia mayor, sin que se lamenta desgracia alguna personal. Los desperfectos son de mucha consideración."

Ayer regresaron á sus respectivos pueblos, las músicas que en esta ciudad han tomado parte en las fiestas populares que anteayer terminaron.

No podemos menos de hacer constar la afinacion y maestria con que la música de Albaida ha ejecutado todas las selectas piezas de su repertorio, por lo que ha llamado mucho la atención mereciendo tan justos como numerosos elogios.

Nuestra enhorabuena al Director de la citada música y á los individuos que la componen.

Correspondencias

DESDE MADRID.

25 Abril 1885.

Es curioso el movimiento de concentracion que se opera en estos instantes en las distintas fracciones del partido republicano. Los maritistas se felicitan de haber sido ellos los que han traído á la vida legal los grupos irreconciliables de la democracia; en cambio zorrillistas, salmeronianos, federales y republicanos sueltos aprecian la alianza electoral con distinto criterio, toda vez que la juzgan como el primer paso dado en la senda de una coalicion definitiva de todos los elementos revolucionarios.

La extrema izquierda del partido liberal que dirige el señor Sagasta confía tanto en el procedimiento de la expansion, que no teme, dicen los que la forman, que en ningún caso prevalezcan los consejos de la violencia. Basta para esto tener en cuenta, primero, la actitud patriótica del señor Salmeron y después lo que autorizadamente manifestó el señor La Hoz, hace pocos dias, acerca de las buenas disposiciones electorales del emigrado de Londres. ¿Quién se equivoca en este juego? Los ministeriales decian hoy que el error está de parte del señor Sagasta, que no ve claro lo que de él quieren las fracciones anti-dinásticas. ¿Se comprende sino, añaden, que el señor Ruiz Zorrilla continuara en 1881, después de subir al poder los constitucionales, en la misma actitud que antes de la crisis? Los republicanos, y en particular la fraccion más irreconciliable, lo que buscan no es la pureza electoral, ni la caída del señor Cánovas, ni menos aun un cambio de política; los republicanos que pudieron moverse á su antojo durante el mando del partido sagastino y del izquierdista y que no abandonaron el terreno de la fuerza, lo que persiguen hoy es sencillamente la coalicion.

Ahora bien, continuaban diciendo los conservadores, si todo el secreto de la política del Sr. Cánovas durante ocho años no ha sido otro que evitar ese resultado, ¿no acusa un optimismo sospechoso lo que hoy pretende el demócrata señor Martos? Por mi parte no entraré en apreciaciones de que siempre procuro huir; pero sí diré á V. que los liberales-dinásticos no se daban por convencidos con los anteriores razonamientos.

Viniendo ahora á las cuestiones del momento manifestaré á V. que, puestos de acuerdo los comités liberales y democráticos con la comision ejecutiva en la reunion verificada ayer en el Circulo constitucional, hoy probablemente quedará ultimada la candidatura general coalicionista, en la que no podrán figurar mas que por mitad los candidatos: presenta los por comités y asociaciones particulares. Anoche se aseguraba que la cuestion de personas estaba llamada á producir disgustos al comité ejecutivo; pero hoy en el salon de Conferencias se negaba tal especie, afirmando monárquicos y republicanos que lo que se acuerde, eso se votará sin protesta ni modificacion de ningún género.

Mucho se ha hablado tambien esta tarde del discurso pronunciado anoche en el Casino Progresista-Democrático por el señor Salmeron y Alonso; los zorrillistas condenaban varios de los conceptos de la citada peroracion y no ocultaban su disgusto, si bien creian haber contrarrestado ciertas manifestaciones con la proposicion del señor Mathet, que se aprobó y en la cual se hacia constar que á pesar del acuerdo de ir á los comicios la junta directiva dejaba á salvo la política de retraimiento que sigue el señor Ruiz Zorrilla desde el extranjero.

Los rumores que circularon anoche á primera hora sobre detencion del director y propietario de "El Progreso", señor Solís (D. Andrés)

han resultado ciertos. El señor Solís fué preso en su hotel de las Ventas del Espíritu-Santo y trasladado al departamento de presos políticos de la Cárcel Modelo, donde se halla. Hoy ha sido visitado por gran número de amigos y compañeros de profesion.

En el Congreso ha continuado hoy discutiéndose á primera hora la interpelacion del señor Villanueva; después siguió el debate sobre los presupuestos en medio de la mayor indiferencia.

Madrid 24 Abril 1885.

La candidatura de notables acordada por el comité ejecutivo de la coalicion para luchar en las próximas elecciones municipales, ha sorprendido á todo el mundo. Y aunque esto no quiere decir que no sean selectos candidatos los que podian haber sido designados para la contienda, es la verdad que nos tienen tan acostumbrados los hombres políticos de cierta talla á menos, preciar los cargos concejiles, que nadie podia presumir este que los ministeriales llaman platonismo de última hora.

En nuestro pais, decia esta tarde un asiduo concurrente al salon de Conferencias, las que se dedican á la carrera política empiezan por hacerse nombrar concejales, después aspiran al grado inmediato y entran á formar parte de la Diputacion provincial, hasta que por último en el Congreso de los diputados. Pero lo que nunca se habia visto era que ex-ministro de la Corona, un ex-presidente de Congreso ó un ex-embaajador aspirara á la modestia de la edilidad primer escalon que rara vez vuelva á pisar en España ningún personaje de alto copete. Si llegamos á ver en el municipio á Sagasta, Castelar, Montero Rios, Martos, Becerra, Figuerola etc. eto se habra hecho mucho en pró de la regeneracion de los ayuntamientos de la península, primero, por la enseñanza provechosa que esto entraña, y segundo, porque si los jefes de los partidos y los representantes del trabajo y la propiedad no logran establecer la administracion modelo quien la establecerá?

Los conservadores que esto escuchaban, se sonreian irónicamente y replicaban que no nos veremos en este espejo, pues como solo se trata de una coalicion política para derribar al gabinete y no de levantar á los municipios de prostracion, lo que harán los alcistas, si triunfara será ir lo menos posible al ayuntamiento donde no les llama un interés primordial; esto es si triunfan porque los ministeriales y particularmente los romeristas creen que lo mismo en Madrid que en provincias los candidatos del gobierno obtendrán una gran mayoría y el desengaño de los coligados será completo.

Sin duda por la actividad que desde anoche vienen desplegando, los amigos del ministro de la Gobernacion, se decia ya esta tarde que las autoridades pondrian en juego todos los medios conocidos á fin de que no sea derrotado nunca el candidato ministerial; pero en Madrid juzgo difícil que esto suceda, además de otras razones por la confianza que á los conservadores inspiran sus propias estadísticas.

En el salon de Conferencias así como en todos los círculos políticos donde se reúnen opositoristas, no se habla de otra cosa que de las próximas elecciones y de la candidatura acordada ayer; los trabajos preparatorios han empezado á hacerse en gran escala y según se decia hoy, el triunfo de los coligados es ya seguro en los distritos de la Latina, Hospital, Congreso y Universidad, de los otros abriga tambien el Comité ejecutivo grandes esperanzas, si hemos de creer á los interesados en que salga adelante la coalicion.

De algunas provincias que se han adelantado á las demás y los partidos adversos al gabinete han empezado á pactar entre sí, se tenian hoy noticias aunque no de carácter definitivo; por ejemplo en Barcelona los demócratas y republicanos habian tropezado con la dificultad de existir allí dos comités fusionistas y no saber con cual entenderse. El señor Sagasta parece que ha resuelto por sí y antes si las dudas originadas; pero el comité propuesto que es el de los enemigos del señor Rius y Taulet se conformará con esta pretericion?

Nuevamente se ha hablado hoy de disgustos entre los conservadores por la campaña elec-

toral del señor Romero Robledo y nuevamente han negado estos rumores los íntimos del señor Cánovas, los cuales dicen que todo lo que está haciendo aquel ministro es del perfecto agrado del gabinete y de la mayoría de ambas cámaras.

En el Congreso discusion de presupuestos á solas con la comision y el ministro del ramo.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Cleto.

SANTO DE MAÑANA.—San Pedro Armengol. CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Misa mayor conventual.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor conventual.

Iglesia de San Agustin.—Comunion y Hora vespertina con sermón, por la Archicofradia de la Correa.

Iglesia del Santo Sepulcro.—A las 7 de la mañana misa de Comunion por la Pia Union del Sagrado Corazon de Maria; acto seguido, se manifestará á Jesus Sacramentado y se hará el acto de Consagracion. Por la tarde á las 4 ejercicio con el Señor expuesto, meditacion, letrillas y sermón.

Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL-SERPIS."

Madrid 25 Abril (12:15 tarde).

Ha producido gran impresion la nota del Vaticano que publicó anoche el periódico «La Union» desautorizando á «El Siglo Futuro» y continándole de un modo severo.

Madrid 25 Abril (2 tarde).

Se califican de insignificantes por los ministeriales los rumores que han circulado nuevamente sobre conspiracion é intento de turbar el orden público.

Madrid 25 Abril 4 15 tarde.

Reina grandísima actividad electoral. Se celebrarán meetings electorales. Los ministeriales se hallan preocupados con los progresos y trabajos de la coalicion.

Tienda de Santa Lucia.

SANTO TOMAS 3.—ALCOY.

Comestibles y ultramarinos, guanos, cemento Romano, alpagatas, aceite y petróleo.—Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Embuchado de lomo puro, Queso de bola, calidad setleta, Queso Gruyere superior, Queso de Plato clase extra, Sobreasadas de Tárben, Longanizas de idem, Manteca de Flandes de primera, Id, de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Como siempre, encontrarán mis favorecedores: Pimienta colorada pura y sin aceite y Especies superiores.

Conservas de Pimientos, Tomates, Frutas, Trufas y otros vegetales.

Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon, Langostines y otros pescados.

POSTRES.

Galletas finas superiores de mas de 10 clases. Mantecadas de Lanjar, Dátiles indios y del Bajalato. Almendras y Avellanas.

VINOS Y LICORES.

De varias clases, calidades y precios. Además un completo surtido de Arroz, Gar Cacao, Canela, Té, y demás artículos propios de este establecimiento en el que se garantiza la legitimidad y pureza del género, puesto que no se adultera nada, absolutamente nada.

Venta á precio fijo y con garantía.

MANUEL SEGURA

CARRUAJE

DE BAÑERAS Á ALCOY Y VICE-VERSA DE ANTONIO ESTEVE Y CASTELLÓ.

Habiéndose formado una nueva Empresa, se anuncia al público un nuevo servicio diario de Coches de Bañeras á Alcoy y vice-versa, cuyo servicio ha empezado á prestarse.

Los coches saldrán todos los dias, excepto los festivos, á las horas siguientes:

De Bañeras, á las 5 y media de la mañana.

De Alcoy, á las 3 de la tarde.

Administraciones: en Bañeras y en Alcoy Posada del Rincon.

Se recomienda esta Empresa por su esmero y economia en el servicio de viajeros y en sus cargas.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes -- No se devuelven los originales

La semana.

Ha sido semana de fiestas insignificante de jolgorio.

Las penas se han quitado en casa, como Cachupin. Por eso, sin duda los ladrones que se dedicaron el otro día á saquear habitaciones, no contaron con ello, y en lugar de hacer su negocio cayeron en el garlito, y en vez de provecho, sacaron la pena de verse en manos del tribunal, donde les aplicarán otras penas por vía de regalo y como añadidura.

Los que se echaron á la calle, llenos de buen humor al volver al hogar, cansados aunque no hartos de divertirse, han encontrado las penas que les estaban aguardando, como el cazador de reclamo aguarda pacientemente á la perdiz, y quien ha encontrado su bolsa vacía: quien en vez de prendas, el arca llena de papeletas de empeño; quien un catarro que no le oye el cuello de su camisa y quien, en fin está deslomado y molido, como el buen hidalgo manchego despues de la aventura de los yangüeses.

Pero, como dijo el otro, lo que vá delante, y no hay nadie que lo quite sinos hemos divertido, vengan penas ahora, que no hacen de poder ellas, por mas que hagan, hacer que deje de ser lo que ha sido, ni borrar las carcajadas de ayer con la tristeza de hoy.

Naturalmente, estando las penas reclusas, la expansion y la alegría que ha reinado en público, no han podido ser mayores y la gente se ha apresurado á gozar por aquello de que la ocasion la pintan calva y además porque un día de vida es vida y mañana quien sabe el que vivirá.

Como quiera que la animacion y la concurrencia contribuyen en grado sumo á la brillantez, siendo como han sido aquellas grandes, no hay que decir si habrán sido, en consecuencia lucidas las fiestas celebradas y en las que el pueblo alcoyano se hace acreedor á la admiracion de cuantos lo visitan, no solo por el amor que demuestra á sus gloriosas tradiciones, sino tambien por la gallarda prueba que dá de sus excepcionales buen humor y bondad de carácter, que permite se desenvuelvan unas fiestas de lucha, tiros y hasta atropellos (aunque simulados) sin dar lugar al menor desorden, ni al mas mínimo disgusto.

¡Quiera Dios concedernos por muchos años la dicha de presenciar las fiestas y quiera tambien que nunca se eclipsen las virtudes que en nuestro pueblo brillan, antes al contrario se acrezquen y resplandezcan cada vez con mayor intensidad!

ESE.

Los amigos de las feas.

Recuerdo haber hecho en otro artículo la defensa de las feas, y aún me parece que las antepuse á las bonitas. Confieso que me refería á esas mujeres que ya en los ojos, en la esbeltez del talle ó en algun otro atractivo, tienen cierto caudal de gracia, más agradable para mi gusto que la monótona y empalagosa composicion de una cara y un cuerpo sin defectos. Las verdaderamente bonitas, me parecen cosas de confitería. mientras en las feas ballo esos rasgos sublimes que imprime el génio de la Naturaleza á sus obras predilectas. Los ojos mas hermosos, la boca más fresca, el talle más elegante, la voz más dulce y el pié más lindo que he visto, eran propiedad de alguna fea.

Cuando publiqué mi artículo, recibí algunas cartas anónimas, dandome las gracias; todas las cartas tenían un mismo pseudónimo: todas las firmaba una fea.

Un padre de familia vino á abrazarme y á proponerme que eligiese mujer entre cuatro hijas que tenía: viendo que rebusaba añadió, como aliciente:

—Le advierto á V. que son feas las cuatro.

—Gracias, le contesté.

—Le ofrezco una ocasion de practicar su sistema.

—No soy hombre de accion sino teórico.

Las teorías comprometen.

No me sacrifico á mis ideas. Beso á V. la mano.

La última consecuencia de aquel artículo, ha sido la citacion que recibí para asistir á la primera junta que celebraban ayer los amigos de las feas. Ignoraba la existencia de tan extraña asociación, y la curiosidad me hizo acudir al llamamiento: cuando entré en la sala ya habiéndose empezado la sesion: los concurrentes eran pocos, y el presidente les decia:

Señores: Os proponemos que os asociéis á una buena obra; la filantropía moderna extiende su proteccion hasta los criminales. Defiende al animal contra el hombre y presta su amparo hasta á las plantas; allí donde vé una desgracia, se preocupa de su remedio y le procura; y, sin embargo, el hombre no se acuerda de una lástima que tiene siempre ante la vista mirando en el paseo, en el tranvía, en los salones, en todas partes donde acude á ver mujeres, la sonrisa de la una, el cutis delicado de aquella, y la cintura de la otra, no repara en las que no tienen sonrisas agradables, ni cutis delicado, ni aun cintura; cuando se admira un cuadro hermoso, ¿quién se fija en las sombras que contribuye al efecto?

Todos los que estais aquí reunidos sois hombres de bien; y si no lo sois debeis tomar la puerta: y como lo sois en el mero hecho de quedaros, os digo que hay un deber social desatendido, y os he convocado para que nos pongamos el consuelo y alivio de las feas. Y contad con que no tengo por tales aquellas que deben á la Naturaleza algunas compensaciones ó encantos aislados, sino á la verdadera, probada y misera fealdad: las mujeres, en fin que el concepto general califica de horrosas.

¡Señores! La armonía universal no se consigue sino á costa de grandes sacrificios: y nada hay inútil en el mundo. Embellezcamos el amor, tendiendo á la fealdad una mano generosa: formen coro los conquistadores vulgares, á la hermosura fácil de apreciar y distinguir, mientras nosotros deslizamos en el oído virgen que nunca escuchó requiebros, conceptos apasionados y palabras amorosas: y no nos espanten los ojos empañados, las insolentes verrugas y la deformidad en todas sus manifestaciones; no hay mundo inexplorado que no ofrezca á la imaginacion, monstruos y abismos, y no tenga luego valles y perspectivas risueñas, dulzuras y recompensas no soñadas.

Quién sabe, si el amor, reconocido al tributo que le vamos á rendir, no nos premiará despues haciendo que desciendan á nosotros las que por estar muy altas en la categoría de lo bello, no saben siquiera que existimos en el mundo.

Hubo el aplauso de ordenanza y pasamos á discutir los estatutos.

Solo citaré algunos artículos para dar idea de la benéfica asociación cuyos prospectos se van á publicar y repartir para obtener recursos y asociados:

1.º La cofradía de los amigos de las feas se propone que no haya mujer por desgraciada que sea físicamente, que esté privada de los galanteos y dulzuras del amor.

2.º Se hará una estadística por barrios de las mujeres más horribles de Madrid.

3.º Calificada de tal una mujer por la junta directiva, los cofrades las galantearán por turno, sin distincion de edades ni de caras, agotando en su obsequio toda la poesia del idioma.

4.º A la fea que recurra á esta cofradía se le facilitará inmediatamente uno de los hermanos que estén de guardia, para que la roquebre, pasee la calle, la siga y haga locuras en su obsequio, fingiendo el amor más vehemente.

5.º Si la fea fuese además sorda, el hermano hará las locuras por escrito.

17. Cuando un cofrade encuentre ó vea en la calle á un soldado de caballería festejando á una fregona, digna de la proteccion de los hermanos, le inscribirá en la asociación acto continuo.

28. Si al formar la estadística de las feas, hubiera duda respecto del sexo de la interesada, se juramentará á los padres, ó en su defecto, á ella misma, para que declaren formalmente si es hembra en realidad.

No bastaría un solo artículo para exponer los estatutos, ni mencionar los incidentes de su discusión. Solo diré que fueron aprobados y que la Sociedad quedó formalizada y dispuesta á funcionar.

—¿Inscribimos el nombre de Vd., me preguntaron.

—¿Es preciso hacer el amor? repuse tímidamente.

—Es indispensable.

—Señores... ya no ejerzo.

Al salir á la calle me detuvo una idea luminosa.

Señores: Ruego á la cofradía que invite á las señoras de la Beneficencia para formar una sociedad equivalente que podría llamarse de *Las amigas de las feas*...

Se adoptó por aclamacion: y fué tal el ruido que produjo, que por poco se disuelve la cofradía de los amigos de las feas, por el empeño con que todos queríamos que se crease pronto la de las amigas de las feas.

JOSÉ FERNÁNDEZ BREMON.

Expres de Paris.

Paris 22 Abril 1885.

Continúan siendo el objeto de todas las conversaciones los detalles del horrible crimen de la calle de Seze.

Nuevas justificaciones judiciales han tenido lugar ayer en la casa donde el crimen tuvo lugar.

Mr. Guillot, juez de instrucción llegó allí acompañado de Mr. Kueton jefe de seguridad y de Mr. Taylor, comisario de policía.

A las nueve, un carruaje se detuvo delante de la casa, de donde bajó Marchandon, con esposas en las manos. Aunque cubierto su rostro de intensa palidez, no manifestaba turbacion alguna, conversando tranquilamente con los agentes, junto á la habitacion donde se confirmó el crimen.

A la llegada de Juana Blain, amante del asesino, fueron tantos los curiosos que se agolparon á verla de cerca, que Mr. Kueton que habia tenido la precaucion de organizar un servicio de orden, hizo que la hermosa castellana de Compiègne, ligera como una gacela, pudiese saltar del carruaje y entrar rápidamente en la casa, sin ser apenas vista.

Parece que esa heroina en su debut en la vida parisiense, frecuentaba asiduamente la cervecería Fontaine y otros establecimientos del barrio Breda antes de nadar en oro y se recuerda el éxito ruidoso que obtenia en el Eliseo Montmartre.

De vuelta á Paris, entabló relaciones con un antiguo juez, que la hubiera hecho su esposa, á no impedírselo la muerte.

La prisionera no parecia de ningun modo afectada y miraba á todas partes con desecaro.

Juana, en sus declaraciones, afirma con mas energía que nunca, su ignorancia completa en los manejos de su amante, y se obstina en decir que lo creía rico, y de una familia que subvenia á sus necesidades.

Sin embargo, su última declaración perjudica terriblemente á Marchandon, pues ha manifestado que los pantalones de éste al

volver á Paris, no eran los mismos que llebaba al salir de Compiègne lo que el falso Henri Martin ha negado siempre.

Marchandon continúa achacando la muerte de Mme. Cornet á Anatolio y asegura que los pantalones manchados de sangre que se han encontrado, pertenecen al mismo.

El incidente mas interesante ha sido sin duda la presencia de la madre de Marchandon en el cuarto de Mme. Cornet. La pobre mujer estaba tan conmovida que solamente pudo subir la escalera con ayuda de dos agentes. La desgraciada declaró entre sollozos que habiendo quedado viuda con dos hijos, casóse con un honrado tapicero de 60 años, y que despues de su casamiento su hijo Alejandro abandonó la casa, sin saber desde entonces en lo que se ocupaba, solo algunas veces los agentes de policía iban á su casa á pedirle informes de él.

Mr. Guillot conmovido por el gran dolor de la pobre madre abrevió el interrogatorio.

**

La segunda exposicion de «Retratos del Siglo», organizada por la Sociedad filantrópica, se abrió ayer en la Escuela de Bellas Artes.

Para el aficionado ilustrado, para el hombre de gusto, para el curioso que quiere penetrar hasta en su carácter íntimo la variada sociedad de nuestro siglo, esta nueva exposicion de retratos, será fecundo manantial de enseñanza y revelaciones. Hay en esta cadena no interrumpida de documentos humanos, algunos anillos que se unen con celebridades del siglo 18, por ejemplo, Sedanie, pintado por Spicié, y Marat, expirando en el baño, por David.

Maestros como Crop, Ingres, Gerone, Ary, Scheffer, Ricard, Delaroché, Horace Vernet, Delacroix, Meissonnier y otros hacen, desfilar á nuestra vista, reyes, poetas, príncipes y personajes de órden secundario, en natal colectivismo que colocan á Napoleon III al lado de Luis Felipe y de sus hijos y á Napoleon I en frente de Carlos X.

Por último se vé la cabeza de Fricchi, pintada por Bretcassat, al día siguiente de la ejecucion del regicida. Nada extraordinario se encuentra en esta cabeza, apenas ensangrentada y cuyos ojos están ligeramente entreabiertos, pues ha sido presentada de una manera apropiada para no causar horror al público.

Nuestra humilde opinion es que deben hacerse frecuentes visitas á esta exposicion pues exige un detenido estudio bajo dos aspectos diferentes; los eruditos aficionados podrán hacer en ella estudios provechosos, y los artistas no deben negar á sus antecesores el tributo de su profunda admiracion.

A. Z.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Molté,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA,



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA,"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 p.** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su pintada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡ IMPORTANTÍSIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacenista para su venta exclusiva en la villa donde está establecido. Beneficios: diez por ciento veniendo á los proveedores; 20 por ciento á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Diríjase á D. Eduardo Caniter, apartado número 123, Barcelona.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos, trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES,
BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: **16 reales.**

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pírala, Quadrado etc. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA. D. Eduardo Martínez Vall 17	ZAPATERIA. D. Francisco Badía S. Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor: D. Gonzalo Fan- García. Mayor 26, 2.º
Comestibles y Ultramarinos TIENDA DE STA. LUCÍA Manuel Segura, Sto Tomás 3.	CAFÉS Y FONDAS. D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
LOZA Y CRISTAL. D. José Martínez Mercado 18. (La Terla)	PAPELERIA. Manuel Moltó Mercado 9.	
LA VALENCIANA FRUITIVA D. Francisco Hurtado Encuela 8.	LAMPISTERIA. Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e medi amentomas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffé d, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadísimas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES.** Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doct. Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impuriándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que se evita en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales.—Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.

Precio de la caja **8 reales** en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**
Rambla Cataluña 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta al Director de Barcelona con inclusión de valor e importe ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director de Gabinete Norte Americano en Barcelona se responderá ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán condescendientes y gratuitamente.

ESTABLECIMIENTO

DE

MANUEL MOLTO SANZ.

MERCADO 9.



MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos. Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

¡¡¡¡¡ Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.